

Assumer les acquis et la nouveauté

En temps de crise, il nous faut à nouveau faire appel à la constance et à la continuité. En 2022, notre travail ecclésial, qui est empreint de confiance en Dieu, m'a montré ceci: «[...] car de lui vient mon espoir. Lui seul est mon rocher et mon salut, ma citadelle: je ne vacillerai pas.» (Psaumes 62, 6–7)



 **Judith Pörksen Roder**
présidente du Conseil synodal

Changement au sein du collège du Conseil synodal

Le premier jour du Synode d'été 2022, Annette Geissbühler a été brillamment élue par le Parlement de l'Eglise pour succéder à Roland Stach au Conseil synodal. L'une et l'autre appartiennent à la Fraction libérale. Ainsi, pour la première fois dans l'histoire de notre Eglise, les femmes sont en majorité au Conseil synodal. Par ailleurs, cet organe directeur compte presque la même proportion de représentantes et de représentants du corps pastoral que de membres d'autres professions.

Annette Geissbühler, ingénieure agronome EPF, a dirigé une exploitation agricole avec son mari avant d'obtenir un MBA option Public Management à la Haute école spécialisée bernoise. Puis elle a pris la direction de l'établissement scolaire NMS à Berne jusqu'à sa retraite en janvier 2022. Pendant douze ans, elle a été députée au Synode de la paroisse de Langenthal. Ses solides

compétences et la richesse de son expérience constituent des atouts dans sa nouvelle fonction de cheffe du département Services centraux. En outre, nous allons bénéficier de son réseau dans le domaine de la formation.

Le deuxième jour du Synode, nous avons pris congé de Roland Stach à qui nous adressons nos vifs remerciements. Au moment du décès de son prédécesseur, Roland Stach a très rapidement pris la décision de se rendre disponible pour occuper le poste. En tant que chef du département Services centraux, il a dirigé les deux secteurs clés des finances et des ressources humaines. Grâce à sa prudence et à son savoir-faire, il est parvenu, avec le soutien de son équipe, à opérer sans accroc le transfert de la gestion des postes pastoraux du canton de Berne à l'Eglise.

Lors du Synode d'été de l'Eglise évangélique réformée de Suisse (EERS), Philippe Kneubühler, notre collègue du Conseil synodal, a été élu au Conseil de l'EERS avec un excellent score. Depuis la démission de Gottfried Locher, les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure n'étaient plus représentées au Conseil de l'EERS. Philippe Kneubühler occupe son nouveau poste depuis le 1^{er} janvier 2023; il a quitté son ministère à Tramelan le 31 décembre 2022. Le culte du 2^e dimanche de l'Avent, qui a aussi marqué l'inauguration des nouveaux locaux de la paroisse de Tramelan, a placé la fin de ses longues années de ministère à Tramelan sous le sceau de la joie. Le lien que notre collègue bilingue du Conseil synodal assure avec le Conseil de l'EERS est un enrichissement pour notre Eglise.

Le 2 novembre, le Synode constitutif des Eglises réformées Berne-Jura-

Soleure a confirmé l'ensemble du collège dans ses fonctions. Nous sommes très heureux de cette marque de confiance et nous prions Dieu qu'Il nous accorde sa sagesse pour assumer les responsabilités de direction qui nous ont été confiées.

Le collège du Conseil synodal cultive ses relations avec les paroisses en organisant des séances extra-muros. Le 19 mai, nous avons été accueillis par la paroisse d'Erlenbach dans le Simmental, ce dont nous lui sommes très reconnaissants.

Eglise et politique

Les élections au Grand Conseil et au Conseil-exécutif pour la législature 2022-2026 ont eu lieu le 27 mars 2022. Les Eglises nationales, les communautés israélites et l'Association des paroisses du canton de Berne ont félicité les élues et les élus en leur envoyant une carte conçue pour l'occasion par Patrick Richard.

Le 14 juin, les Eglises nationales, les communautés israélites et l'Association des paroisses du canton de Berne ont invité des membres du Grand Conseil, issus de tous les groupes parlementaires, à un colloque de midi. Pascal Mösl, responsable de l'aumônerie spécialisée dans le domaine des soins palliatifs à la Maison de l'Eglise, a pris l'exemple de notre engagement dans le secteur des soins palliatifs pour illustrer le travail ecclésial. Les personnes présentes ont manifesté un vif intérêt, et l'événement a donné lieu à des discussions animées dans une ambiance détendue. Nous aimerions renouveler l'expérience en 2023.

Relations publiques

Nous travaillons d'arrache-pied sur le renouvellement de notre site internet.